



FCV·VWG

Fédération des Communes Valaisannes
Verband Walliser Gemeinden

Communiqué de presse

Sitten, 27. April 2023

Generalversammlung des Verbandes Walliser Gemeinden

Am 26. April 2023 fand in Sitten die Generalversammlung des Verbandes Walliser Gemeinden (VWG) statt. Der Verband vertritt die Interessen der 122 Walliser Gemeinden gegenüber dem Kanton. Die Präsidenten der Walliser Gemeinden haben die Rechnung 2022 des Verbandes genehmigt. Der Vorstand, bestehend aus 9 Gemeindepräsidentinnen und Gemeindepräsidenten, hat sich im Berichtsjahr zu insgesamt neun ordentlichen Sitzungen getroffen. Dabei wurden zahlreiche Themen diskutiert, Stellungnahmen abgegeben und elf Vernehmlassungsantworten verabschiedet. Intensiviert hat sich in den letzten Jahren die Mitarbeit in den kantonalen Arbeitsgruppen und Kommissionen.

Vor zwei Jahren hat sich der Vorstand das Ziel gesetzt, die Kontakte zu den Mitgliedern des Grossrats zu intensivieren, um die Parlamentarierinnen und Parlamentarier stärker für die Anliegen der Gemeinden zu sensibilisieren. Der VWG lässt deshalb seit 2021 allen Mitgliedern des Grossen Rates sechs Mal pro Jahr jeweils vor Sessionsbeginn eine Sessionsvorschau mit den Positionen des VWG zu ausgewählten behandelten Themen zukommen. Der Verband durfte in diesen zwei Jahren feststellen, dass seine Positionspapiere gelesen werden und Beachtung finden, weshalb dieser eingeschlagene Weg in Zukunft weiterverfolgt wird.

Im Anschluss an die Generalversammlung präsentierten Adrian Zumstein, Chef der Dienststelle für Raumentwicklung, und Maurice Chevrier, Chef der Dienststelle für innere und kommunale Angelegenheiten, das Verfahren zur Gesamtrevision und Homologation des Zonennutzungsplans (ZNP) und des neuen kommunalen Bau- und Zonenreglements (BZR): Eine der grossen Aufgaben und Herausforderungen der Gemeinden in den nächsten Jahren. Ausserdem erläuterte Sergio Biondo, Chef der Dienststelle für das Grundbuchwesen, die Zusammenarbeit zwischen Kanton und Gemeinden bei der Einführung und Informatisierung des Grundbuchs und der zentralen Verwaltung der Katasterschätzungen.

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Stéphane Coppey, Präsident des VWG, unter 079 290 92 40